

DIRECTOR:
Riardo Rojas Vincenzi
ADMINISTRADOR:
Lic. Gregorio Sáenz Monge



SEMENARIO INDEPENDIENTE

varas al Norte de "La Despensa", altos edificio 136

TELÉFONO 3772
APARTADO 1439

AÑO I

San José, C. R., Lunes 22 de Mayo de 1950

Nº 22

Vehemente protesta del Dr. Calderón Guardia contra el sacrilego vandalaje cometido en Cartago

38 XDR. ARc. 55

México D. F. 18 de mayo 1950 17 17.15

NLT Monseñor Alfredo Hidalgo
San José C. R.

Costarricense y católico condiciones sinceras más como Usted lo sabe hacenme expresar a Iglesia profundo pesar por sacrilego vandalaje último dejo así constancia mi más vehemente protesta e indignación y ruego a Dios que en milagro repetido aparezca más aureolada todavía Santa Patrona.

Servidor y amigo,

R. A. CALDERON GUARDIA

El desorden social revela que C. R. anda a mil kilómetros por hora hacia el cataclismo

Ese desorden ha culminado con el monstruoso robo de la Virgen de los Angeles

Este es un momento de oración y de dolor

Y el dolor siempre ennoblece el alma, no la degenera con la calumnia y la maldad

Siéntense, muchachos, nos dijo el viejo político, en el amplio corredor de su casona de campo. La tarde parecía despedazarse en el bosque, entre llamaradas de todos colores. Una vez sentados alrededor suyo, nos dijo, prendido del puro con una vitalidad que se la quisieran para sí los glosatorias, con voz ronca pero segura.

—Estoy absolutamente de acuerdo con don Mauricio Salvatierra, cuando declara en TRIBUNA LIBRE, que este periódico es el mejor de Costa Rica. No insulta, no se enloquece en la lucha: pega duro y a la mandíbula; pega con hechos con documentos que nadie se atreva a desmentir. Tiene un vigor el periodiquito de ustedes, capaz de estremecer no sólo a un despota: a dos, en mancuerna. Porque pensar que los hay y los hay. Sólo los ciegos no los ven. Y los dos, con métodos diferentes, pero seguros en su finalidad de dejar en ruinas a la familia

(Pasa a la página 7)

Habla Monseñor Hidalgo

Librémosnos de echar inculpaciones a determinadas personas o agrupaciones sobre los sucesos de Cartago

El Gobernador Eclesiástico, Monseñor don Alfredo Hidalgo, pronunció el jueves de la pasada semana emocionadas palabras en torno de los sacrilegos sucesos de Cartago y, entre otras cosas, dijo lo siguiente:

«Nuestra Señora de los Angeles es la Patrona de los costarricenses y no la Patrona de un grupo determinado. Así que la obligación es de todos y por eso sería antipatriótico y anti-cristiano mirar con malos ojos a quienes no perteneciendo a nuestro grupo, se interesen por el mejor éxito de esta campaña. Ayuden todos y no

(Pasa a la página 8)

Costarricenses:

Hoy vengo a ocupar los micrófonos de Radio City, para sentar mi más enérgica protesta por el atropello nefasto cometido por manos criminales y sacrilegas, contra la gran Madre de los costarricenses; y digo así porque Ella no tiene distinción para nadie, lo mismo al negro que al blanco, grande o pequeño, a todos nos mira con el mismo cariño y a todos nos concede los milagros pedidos por sus hijos.

El dolor, la soledad y la angustia, que sentimos todos hoy por la desaparición de nuestra venerada y querida Negrita, es nacional, pues desde niños y muchos desde antes de nacer ya han visitado a su Reina llevados a este sagrado Templo en la cuna materna y, nuestras madres por generaciones de generaciones arrullan a sus hijos con cantos a la Virgen.

Esta es la razón porque la que no

(Pasa a la página 8)

NOTAS EDITORIALES

Como si este pobre pueblo costarricense no hubiera sufrido bastante, al pasar por el interminable calvario de amargura de los dos últimos años de dictadura, el monstruoso sacrilegio cometido en el venerado templo de nuestra Madre y Señora de los Angeles ha venido a herirnos en lo más profundo de nuestros sentimientos, en el último reducto de nuestra defensa, en el sagrado amor de nuestros amores, en nuestra adorada Reina, ante la cual sabemos que tenemos lugar preferente, porque ella ama más a los que sufren injusta persecución, a los que padecen penas que no merecen, a los que no tienen ni paz ni pan en sus hogares. Habéndolo perdido todo, no teniendo seguridad ni trabajo, ni garantías; esperando a cada momento el golpe que ha de descargarnos el adversario político implacable, que no termina nunca de saciar su diabólica sed de venganza, sólo la Fé en Dios y en su amantísima Madre y Señora han podido sostenernos y darnos ánimo para esperar confiados en la Justicia Divina, que más tarde, o mas temprano, habrá de darle a cada uno su merecido. Contristados, no sólo por nosotros, sino por esta querida Patria, sometida a todas las desventuras imaginables, afrentada y herida en lo más amado por sus hijos, no acertamos a dar curso a nuestra indignación y no queremos, tampoco, seguir la huella de quienes anteponiendo a todo sus pasiones, lanzaron hipótesis, en los primeros momentos, encaminadas al criminal fin de desorientar el claro sentido de nuestro pueblo, que, en su totalidad, presente de donde le ha venido ese golpe que tan hondamente lo ha herido, al pisotear y ultrajar su único tesoro, que son sus convicciones religiosas. «Nos ha sucedido lo peor», dijo el señor Ulate, al darse cuenta de la magnitud del delito y del inconmensurable daño causado a los sentimientos nacionales, al buen nombre de Costa Rica y, por ende, al de su

Gobierno. Nosotros, quizá por única vez, pensamos lo mismo que el señor Ulate. Y decimos lo que dice el pueblo, al cual hay que escuchar, si es que se pretende gobernar, y lo que dice la experiencia y lo concreta un popular y sabio consejo: «A grandes males grandes remedios». Sanción inmediata, implacable, justiciera y sin contemplaciones, contra este monstruoso sacrilegio. Sean quienes fueren. Sin temor, porque merecen un castigo que haga época. Sin vacilaciones, por altos o bajos que estén. Hay que acabar con ellos, antes de que terminen de hundir a Costa Rica, antes de que liquiden, definitivamente, los valores morales y espirituales de nuestra maltratada nacionalidad. El señor Ulate por sus desaciertos como gobernante, ha tenido que darse cuenta de que ya no goza del caudal de simpatía popular que lo rodeaba, al hacerse cargo de la presidencia. Este desventurado suceso le ofrece una única oportunidad de reconciliarse un tanto con sus compatriotas. Que su gobierno, con la ayuda de todos, emprenda la tarea de exterminar a los vandálicos autores de tanto crimen. Ya que todo nos lo han arrebatado, paz, bienes materiales, derechos y aún la honra, al colocar una marca infamante sobre el nombre de centenares de calderonistas, que nos devuelvan a nuestra Madre y Señora de los Angeles, que nos dejen la posibilidad de arrodillarnos ante Ella y recibir el balsámico y espiritual consuelo de su amantísima mirada, que nosotros sabemos que es de amor y de ternura, porque, para ella, son predilectos de su corazón, como para toda madre los hijos que más sufren, los que padecen y han padecido persecución injusta, pobreza e infamia, denegación de justicia y toda la secuela de amargura que desde hace dos años venimos soportando los que cometimos el tremendo pecado de haber sido partidarios del Dr. don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA.

A LA PRENSA LIBERTARIA DE AMERICA

Nos dirigimos en momentos muy difíciles a la Prensa Libertaria de América, con el objeto de explicarle que, en el caso de Costa Rica, desde el cierre total y el despojo total de «La Tribuna» hasta estos momentos en que acaba de consumarse ese despojo, este país, QUE NUNCA HABIA TENIDO UN ECLIPSE TAN PRONUNCIADO Y TAN SADIO, lo está sufriendo en forma profunda, que no deja dudas al observador menos ágil y menos voluntario. «La Tribuna» fué silenciada primero con una bomba y el saldo de un muerto y doce heridos. Luego se quiso ponerla a andar, al menos con lo que quedaba de ella y tanto Figueres como Ulate opusieron sistemáticamente, el primero en forma activa que muy bien define su carácter; y el segundo en forma pasiva, que también caracteriza magistralmente, al señor Ulate, los obstáculos más refinados y continuos al proyecto. Era necesario que «La Tribuna» no volviera a hablar media palabra; habría sido un estorbo para los tribunales de venganzas inmediatas; para el alza sin precedentes del Presupuesto; para la explotación de garrafas y tanques y estensiones en vez de las viejas y modestas botellas que sirvieron de bandera a la revolución libertadora; habría sido un obstáculo muy serio contra las persecuciones y los atropellos que no han dejado de consumarse durante estos dos años. Y así fué. Y la Honorable Prensa del Continente, con muy raras excepciones, no ha podido conocer el caso para denunciarlo con la valentía y la rapidez que acostumbra en casos semejantes.

Quiere decir, colegas de América, que no existe libertad de prensa en Costa Rica y que los periódicos que atacan al Gobierno tienen que reducirse a sus mínimas proporciones y salir una vez por semana, con el credo en la boca, para mantener la conciencia nacional informada de nuestra protesta ante la hecatombe. Y a tal punto es cierto, que los mismos periódicos del señor Ulate, en inspirado e ingenio artículo de hace unos seis meses, manifestaron que ERA RARO QUE YA NINGUN ESCRITOR RESPONSABLE INTERVINIERA EN LA PRENSA COSTARRICENSE DOLIENDOLE AL MISMO TIEMPO DE QUE NO QUIERAN ESCRIBIR Y TOMAR PARTE EN EL TORNEO DE LA DEMOCRACIA.—Artículo salido en «La Hora» de ese tiempo.—Esta afirmación, la de que ningún escritor a la usanza de otros tiempos, quisiera intervenir en el torneo de esta democracia, ESTA REVELANDO, COLEGAS AMERICANOS, que TRIBUNA LIBRE habla al Continente con hechos concretos en la mano; con números efectivos, señalando, cuando es necesario, las mismas fuentes del enemigo de la República, de la libertad de expresión, de la paz y la honestidad gubernativa que también emigraron, desde hace rato, a otros territorios más felices que éste.

Otro Gobierno menos enfurecido por el odio y la venganza, habría dado facilidades a «La Tribuna» con el fin de establecer la multiplicidad de opiniones que establecen el debido equilibrio en la doctrina de los negocios del Estado. Otro Gobierno más ágil, por ne-

gocio propio, no se habría empecinado, después del bombardeo de que fué objeto, en cerrarla, ante el espanto de quienes quieren libertad de opinión precisamente para detener las barbaridades que se están cometiendo.

Esta libertad de prensa que existe ahora en Costa Rica se parece mucho a la libertad de sufragio que se dió en las últimas elecciones: libertad completa de votar por Ulate y por Figueres; por los partidos figueristas y los ulatistas, nada más... Existe libertad, colegas de América, sin una sola imprenta del partido más grande de la Nación: el Partido Calderonista. Libertad de elogiar los disparates de los glostoras; libertad de atacar con calumnias a cuanto calderonista se atraviesa, para desgracia suya, en su camino; libertad para echarle cadenas al pueblo, con prédica de impuestos que nos están ahogando a todos; libertad de hacer prensa amarilla, que da asco; libertad con candado en la boca y con grillos en el espíritu... Esa es la libertad de prensa que impide al escritor responsable, como decía «La Hora», intervenir en el juego de la opinión pública, hasta el punto de que el periodismo en Costa Rica ha descendido a sus últimos extremos de pobreza literaria e ideológica, con rarísimas excepciones, que se hacen cada vez más tímidas y más raras, cómo si se hubiera declarado una peste de bozales...

Y por todo ello nos dirigimos hoy, conmovidos, a LA PRENSA LIBERTARIA DE AMERICA, con propósito de que se conozca y se haga conocer en todo el Continente, este mensaje de protesta legítima. E invitamos a sus hombres representativos para que traten de comprobar, en nuestro propio terreno, en la forma más eficaz posible, la existencia de los hechos que denunciamos. Ofrecemos hechos: no palabras. E invitamos a apreciarlos en concreto y no por medio de interesados en conservar amordazada la prensa, por interés de la pianza diplomática o de cualquier otro género. Y le pedimos a esa Honorable Prensa, a la vez, que, una vez comprobados los hechos, se ponga, con la virilidad de que ha sido capaz siempre, de parte de nosotros en la tarea de pedir justicia. Y, como un máximo símbolo, que se abran de par en par, una vez más las puertas de «La Tribuna», si es que no le tienen miedo a la opinión que los adversa.

Pésimo precedente sentaría esa Prensa de América, si diera por respuesta su silencio. Y sí, detrás de esta demanda de justicia, no se reprodujeran nuestras palabras de protesta, de un cabo al otro del Continente. Sólo así nos explicamos el espíritu de solidaridad americana, en los momentos difíciles.

En espera de la ayuda que solicitamos a la Prensa Libertaria de América, la saludamos; en espera de que los candados de «La Tribuna» sellen en pedazos en virtud de su influjo y de su amor a la cultura del Continente. Y que Dios la guarde, con celo, de esta libertad que tenemos nosotros, entre una masa de grillos y cadenas para el alma.

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE, COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Los exilados políticos en La Habana

El Capitolio de La Habana ha sido facilitado por el Gobierno de Prío Socarrás para que en él se verifiquen las reuniones de exilados políticos de las naciones cuyos gobiernos son alérgicos a las doctrinas extremistas pro soviét. Los fines subversivos que procuran esos elementos congregados bajo la protección del Gobierno Cubano, han sido camuflados bajo el nombre de Gran Asamblea Internacional Democrática.

Esta es la más pintoresca reunión de políticos que se ha visto en estos últimos tiempos. Hay emigrados de Colombia, Venezuela, Perú, Santo Domingo y Nicaragua, pero no los hay de Guatemala, que tiene más de dos mil exilados, muchos de los cuales se encuentran en la propia Habana; ni de Costa Rica que está representada en la Gran Asamblea por el señor José Figueres, morbosos espíritu catalán que en 18 meses de gobierno persiguió a los ciudadanos costarricenses más allá de sus propias fronteras; ni de Panamá; ni de muchos otros países cuya situación política interna tiene regados los campos de América de ciudadanos desafectos a los regímenes de sus países.

Por qué razones, si se trata de exilados políticos no los hay de países que soportan regímenes de fuerza, como Guatemala, que tiene fuera de sus fronteras la más alta dosis?

La razón es muy sencilla. La Gran Asamblea Democrática Internacional no pasa de ser una reunión provocada por el comunismo internacional por medio de sus agentes guatemaltecos, cubanos y costarricenses, a fin de estudiar los medios de concluir con los gobiernos que no toleran las doctrinas de extrema izquierda y que han jurado combatir las hasta destruirlas. Entre esos gobiernos considerados espúreos por las agencias soviéticas se encuentran en primera línea el Perú, que ha anulado los ímpetus trastornadores del Apra; la República Dominicana, bastión en el Atlántico de las defensas del continente y Nicaragua, cuya constitución prohíbe desde en sus primeros capítulos la existencia de partidos disolventes en el territorio de la República.

Entre los personajes que hacen sospechosa con su presencia las modalidades del Congreso de Exilados Políticos de La Habana, se encuentran algunos que fueron látigo y violencia sobre las espaldas de sus pueblos Rómulo Betancourt, por ejemplo, pasó por la presidencia provisional de

Venezuela enarbolando en una sola las banderas de los cuatro jinetes del apocalipsis. Hambre, muerte, destrucción y ruina fueron las características de su efímero gobierno y los venezolanos escaparon en masa de las furias de Betancourt y sus turiferarios.

Nunca en su historia política Venezuela ha registrado tanto oprobio que cuando el líder comunista Betancourt atrapó las riendas del Estado para desgobernarlo. Los hermanos países americanos abrieron sus brazos para recibir a venezolanos ilustres, obligados a salir de su Patria por los horrores de la persecución prendidos en los talones. Hubo necesidad de largos meses para que el pueblo que lleva en su sangre la del libertador Bolívar pudiese reaccionar eficazmente y sacar del gobierno al usurpador, que ahora va agitando su bandera comunista, de disociación y exterminio, donde quiera que se presenta.

Es con esas ejecutorias que hace acto de presencia en la Gran Asamblea Democrática Internacional que han prohijado Juan José Arévalo, el Presi-

Galería de Museo Político

Escribe poco, pero mal. Y cuando habla o escribe, comienza con estas palabras que rebotarán sobre él como un mazo de hierro "Trataremos a nuestros enemigos con INTRANSIGENCIA MORAL".

¿Quién es?

Gesto napoleónico y cuando hace un discurso le dicta a Inglaterra, a los Estados Unidos y a Australia, cómo deben comportarse en materia de civilización y de cultura. Habla del régimen anterior con desprecio y, sin hacer absolutamente ninguna obra moral ni material, hizo una deuda en 15 meses, mayor que todas las deudas juntas en 130 años. Propuso abrir un túnel interoceánico en Costa Rica y se imagina que con todo ésto puede volver a... ¿quién es?

«No le hable, no le compre, no lo salute», dice cuando mira al enemigo. Es y no es lo que dicen que es... ¿Quién es?

(Pasa a la página 7)

dente comunista de Guatemala; su adlátere el catalán José Figueres, facotón del comunismo tico, y el Doctor Carlos Prío Socarrás, gobernante cubano que está dando todo su apoyo al movimiento.

Hay detalles de esta reunión que no pueden pasar desapercibidos a los observadores. *¿Qué anda haciendo Figueres en esa junta de exilados políticos? ¿Por qué tiene él un asiento y no lo tienen los millares de costarricenses que él persiguió hasta sacarlos del territorio de su propia Patria?* Por qué no están los representantes de los millares de guatemaltecos que el gobierno de Arévalo ha mantenido en el ostracismo desde que se iniciara? Por qué se reúnen solamente representantes de los partidos políticos vinculados con el comunismo en América?

La verdad es que el Congreso de exilados rojos que está reunido en La Habana persigue finalidades que no son las que se ven a la simple vista. E la relación con los representantes nicaragüenses que figuran en esos eventos, cabe decir que todos ellos se encuentran fuera de Nicaragua por su propia voluntad, pues no salieron del país porque se les persiguiera, ni tampoco están afuera porque no se les deje entrar.

Líderes políticos de verdad como el General Chamorro, caudillo indiscutible del conservatismo, se hallan en Managua gozando de las garantías que el gobierno liberal otorga a la ciudadanía sin distinciones. Y si personajes políticos de valer han regresado al país, es lógico deducir que otros de menor y hasta de ínfima representación lo pueden hacer a la hora que ellos quieran.

Cómo derrocar al actual gobierno nicaragüense que es enemigo del comunismo? Es lo que presentarán como propuesta los representantes de los exilados nicaragüenses que han viajado a La Habana en su mayoría con los dineros comunistas, proporcionados por don José Figueres. Y luego se soltarán en improprios contra lo que llaman la dictadura, solamente porque no permite que sea violada la Constitución con propagandas tales. Y lo mismo pasará con la República Dominicana, y el Perú y Venezuela y Honduras y tantas más donde las doctrinas rojas topan contra el muro de una firme actitud de los gobernantes.

(De «Novedades» de Nicaragua).

Con riquísimo dinero Calderón Guardia realizó una obra inmensa

TRIBUNA LIBRE ofrece hoy una nueva lista de algunas de las obras llevadas a cabo en todo el país durante la Administración Calderón Guardia

En nuestro último número ofrecemos una lista de algunas de las obras realizadas durante la administración Calderón Guardia en sus dos primeros años, de 1940 al 42. Aquel mandatario, ante quien se inclinarán reverentes los historiadores del futuro, por ser EL HOMBRE QUE MAYORES Y MEJORES OBRAS MATERIALES Y ESPIRITUALES REALIZO EN SU ADMINISTRACION, pudo hacer en sus dos primeros años de gobierno, en momentos en que el país sufría las consecuencias de la segunda guerra mundial y los precios de los materiales habían tenido un apreciable aumento y cuando apenas si disponía de un presupuesto de 55 millones de colones anuales—no de 140 como ahora—una obra verdaderamente inmensa. Hoy ofrece TRIBUNA LIBRE una nueva lista de algunas obras de las obras ejecutadas por el Dr. Calderón Guardia en sus dos primeros años de gobierno. Pregunten nuestros lectores qué han hecho Figueres y Ulate en sus dos primeros años de gobierno, habiendo gastado cerca de 350 millones de colones, y oírán la misma respuesta en todas partes: NADA.

La siguiente es la nueva lista a que hacemos referencia:

EMPRESAS NACIONALES

Centro Nacional de Agricultura

Construcciones del Depto. Nal. de Agricultura. Coordinación Agrícola. Ley sobre Fertilizantes. Creación del Consejo Nacional de Agricultura. Organización de la Oficina de Economía Agrícola y Estadística de Producción, Defensa Económica del Productor, Defensa Pecuaría. Exhibición Ganadera del Campo Ayala, Estudios Generales, Estación Experimental de Cultivos de Hule, Estaciones Experimentales de Cultivos, Estudio sobre Condición del Trabajador costarricense, Control de plagas en los Cultivos, Enseñanza Agrícola, Trabajos de Cooperación. Contratos para Cultivos de Abacá, Algodón, Café, Caña, Contratos Benéficos a la Agricultura. Informes sobre las condiciones del suelo en la parte de la finca «Floresca», destinada a los edificios del Instituto Tropical.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Conservación de la Vía y Puentes, Estaciones de Bandera, Detalles

de la Vía, Muelle del Estero, Muelle de la Sal, Muelle de Puntarenas (Reparaciones), Muelle y Escuela de Chomes, Nueva Estación de San José, Estación de Puntarenas, Toril de San José, Bodega de Fletes de San José, Toril de Montecillos, Patio de San José y Andén de San José.

Escuelas:

De Purires en Turrubares, San Pedro de Turrubares, San Pablo de Turrubares, Asunción y Esparta.

Fábrica Nacional de Licores. — (1940-1941 y parte de 1942)

Por-talón, Reloj de Sol, Nuevo Estanque de Hierro para Agua, Edificio para Recibo de Botellas, su Lavado y Esterilización, Nueva Casa para el Administrador, Edificio Laboratorio Químico Industrial, Nuevo Edificio Central de Hierro, de dos pisos, Nueva Oficina para el Almacenista de Dulce y Miele, Oficina para el Expendio de Ronces Corrientes a los Patentedados de la Ciudad, Nuevo Departamento para el Empaque de Licores Envasados, Nuevo Edificio donde se instalarán los Laboratorios Químicos, Nuevo Edificio destinado a la instalación de los Talleres de Mecánica, Dormitorio para el Resguardo y Oficinas de Administración, Secretaría, Auditoría y Contabilidad.

Junta Nacional de la Habitación (San José).

Pabellón número 3 en la Ciudadela Calderón Muñoz, pabellones números 4 y 5 en Cartago, Heredia y Alajuela.

INSTITUCIONES NACIONALES

Secretaría de S: lubridad

Construcciones para la Lucha Antituberculosa

Sanatorio Carlos Durán: Reconstrucción de la Planta Alta del Pabellón de Varones, Parque frente al Pabellón de Varones, Terminación de la Enfermería para Varones, Pasillo de Comunicación, Farmacia (Ampliación) y Edificio para Pensionistas Mujeres.

Preventorio Franklin Roosevelt

Pabellón de Aislamiento y Pabellón de Cuarentena.

Dispensario Central Antituberculoso, Instituto Anticanceroso y Hospital de Puntarenas (Ampliación).

UNIDADES SANITARIAS

Unidad Sanitaria de Santiago de Paraiso, Sala de Asistencia Rural de Paraiso, Sala de Asistencia Rural de Villa Colón, Sala de Asistencia Rural de Miramar, Unidades Sanitarias: de San Marcos de Tarrazú, de Puerto Cortés, de Villa Colón, Sala de Asistencia Rural de Oroqui, Maternidad de Tres Ríos, Unidad Sanitaria de Nicoya (Reforma).

CARRETERAS DE LA REPUBLICA

Carretera Interamericana, Contrato de la Carretera Interamericana y Carreteras a los Volcanes Poás e Irazú.

Carreteras Tributarias:

Villa Colón - Puriscal, Aserrí - Acosta, Vista de Mar-Tierra Blanca, San José-Alajuela, San José-Paso Ancho, San Francisco de Dos Ríos-Zapote - Curridabat, San José - San Sebastián, Moravia-San Pablo, San José-Pavas, Quebradas-Turrubares, San Juan de Tibás-Santo Domingo y Colima-Llorente.

Alajuela

Carretera Itiquís - San Isidro y Villa Quesada-La Marina.

Cartago

Carreteras Cervantes-Juan Viñas, Tapantí - Paraiso y Turrialba Santa Cruz.

Guanacaste

Carreteras Nicoya-La Mansión-Puerto Jesús y Militar Interfronteriza.

Puentes

De Tucurrique, Navarro, de Agua Caliente, Murcia, Angostura, Peraita, Ciruelas, Picagres, Purires, San Jerónimo, Poás, Jaris, Paso Agres, Mancarrón, Porrosatí, Tures, Las Bermúdez, Las Castillas, La Mansión, Panteón de Liberia y La Victoria.

(Pasa a la página 7)

Free-Westinghouse

La más fina de las máquinas de coser americanas. Funcionamiento garantizado por 20 años.



A. ZUÑIGA & CÍA.

La obra del Dr. Calderón Guardia se nublará con otra mucho más grande, no con suprimir placas

La insania, la mezquindad, la pequeñez y la pobreza de espíritu de los enemigos del Dr. Calderón Guardia, se reflejan en el acto pueril de quitar las placas que las escuelas, puentes, edificios públicos, etc., tenían con la leyenda: «Administración Calderón Guardia». Tal acto revela no sólo ruindad sino poca o ninguna inteligencia. ¿Pues qué? ¿Con ignorar las cosas (o fingir que se ignoran) éstas desapareceren? Sólo hay un medio de borrar la obra material de la Administración Calderón Guardia (la obra social, las ideas, nunca las destruirán), señores glostoras: destruyan el edificio de la Universidad. Sacrifiquen las cátedras que ocupan. Boten las escenas. Vuelen los puentes. Deshagan la pavimentación de San José. Quiten los mojoneros de la frontera con Panamá. Demueclan las innumerables unidades sanitarias en todos los pueblos. Pero no tengan la «concha» de ignorar una obra y aprovecharse de ella. Y después que realicen toda esa destrucción o «estructuración», pueden ignorar con menos ingenuidad, la obra

material del Dr. Calderón. ¡Señores glostoras, no hagan ese papel pueril! Cualquiera soporta que le llamen malo pero que le llamen tonto... ¿Desean, señores fanáticos, nublar la obra del Dr. Calderón? Pues a realizar otra mucho más grande. Ahora es cuando. Queremos verlos. La esperanza es lo último que se pierde. Todavía pueden rectificar y sacar al país del atolladero en que lo HAN metido. No sabemos la razón de que con un presupuesto mucho más grande, en tiempo de paz, no hayan podido hacer absolutamente nada. ¿Será porque estáis afealdados como el niño que ansía una cosa y cuando la tiene no sabe qué hacer con ella? Vuestra ambición está satisfecha. Estáis en el Poder. ¡A trabajar muchachos! A realizar todos vuestros programas de regeneración. Todavía es tiempo. Queremos ver como trabajan los cerebros mágicos. Queremos saber saber si todas esas palabras del léxico glostora (vivencia, estructuración, economía dirigida, nivelación de presupuesto, etc.) tienen algún sentido. Y cuando hayan construido

A los calderonistas se nos quiere quitar hasta el derecho de transitar por la calle

¿Hasta cuando será que los Calderonistas podamos siquiera transitar libremente por estas calles de Dios?

El día 20 de abril de 1950, a las 8.30 de la noche, atravesaba la esquina de «Los Cnator Gatos» cuando el Inspector de Tránsito de dicha esquina detuvo un camión para que yo pasara. Uno de los pasajeros del Camión, a quien no tengo el honor de conocer, le dijo al chofer del vehículo: siga, ese es un mariachi. Yo le digo a ese libertador que si tiene sed de venganza que se enfrente cara a cara y que no ordene a los demás a cometer atropellos. A ese libertador y a todos los que me quieren llamar mariachi, debo advertirles que es para mí el más alto honor el de ser un leal y sincero amigo del Dr. Calderón Guardia. Al parecer los calderonistas ya no tenemos ni el derecho de andar libremente por la calle y, sin embargo, hay que oír como nuestros enemigos predicán la democracia.

JOSE SABORFO ROJAS

más escuelas, más puentes, más caminos, más edificios Públicos, más unidades sanitarias que el Dr. Calderón, entonces, y sólo entonces, podréis mirarnos despectivamente, con desdén triunfador, con alguna razonable altanería, hasta donde puede ser razonable una altanería.

Y ahora con vosotros amigos lectores de otros países si a vuestras manos llega esta voz de protesta contra el actual régimen (¿será nefasto?) tenemos que deciros algo muy cierto, lo siguiente: LOS NUEVOS GOBIERNOS HAN QUITADO LAS PLACAS DE LA ADMINISTRACION CALDERON Y HAN QUITADO TANTAS, DE TANTAS OBRAS, QUE HAN LEVANTADO CON ELLAS UNA PIRAMIDE COMO LA DE CHEOPS.

ARGOS

Señora, Señorita:

No pague caprichos por sus vestidos. Cómprelos baratísimos, elegantes, de último modelo y magníficas telas, en la

EDIFICIO RIMOLO
Av. Alfredo Volio

Tienda "MAVIS"

50 vs. Norte de la
Iglesia La Dolorosa

Con poquísimo...

(Viene de la página 5)

CARRETERAS NACIONALES**San José:**

Santa Ana-Salitril, Mata de Plátano, San Antonio de Desamparados-Patarrá, Río Azul, Piedades - Villa Colón, San Miguel-Copey-Dota, Aserri-Tarabca, Loma de Ocloro, Jorco-Tarabca, Dominical-San Isidro, Nuevo camino al Crematorio, Desvío del Puente de la Isla y Desvío Veintisiete, Carretera a Carrillo,

Alajuela:

Carretera a San Carlos, San Antonio-Ciruelas, Traube-San Rafael de Poás y Camino al Coco.

Cartago:

Cot-Santa Rosa, Pacayas-Capel-lades, Paraíso-Orosí, Camino Cabeza de Buey, Tapaní-Taus, Cataratas-Orosí, La Suiza-Pacayitas, Turrialba-Chitaría, Murcia-Turricurie, Camino de Cachi, Platanillo-Tuis, Desvío del camino puente Palomero-Orosí, Atirro-La Esperanza, Pacuare-Chirripó, Desvío Panchón Bonilla y Tuis-La Suiza.

Heredia:

Empalme Carretera Sarapiquí, Heredia San Rafael, Barba-S. Roque, San Rafael-Monte de la Cruz, San Antonio de Belén-La Fuente, Heredia-San Isidro, Cementerio de Heredia, Sad Pablo de Heredia, Camino Escuela de Birrí, Calle, Caños y Alcantarilla de la Iglesia de Barba, Quebrador La Isla, Carrizal, Desvío de Santo Domingo del Roble y Reparaciones.

Guanacaste:

Kilómetro-Cañas, Tilarán, Liberia-La Cruz, Bebedero-La Cruz y Reparaciones.

Puntarenas:

Barranca - Miramar (Reparaciones), Cuadrante de Golfito, Cuadrante de Quepos. Caminos Vecinales de Puntarenas (Reparaciones), Cañería y Alcantarilla.

Limón:

Cementerio y Campo de Aterrizaje.

Urbanización, Ornato y Pavimentación

Obras de Pavimentación en la ciudad de San José, de calles en las ciudades de Alajuela, Cartago y Heredia.

Puentes construidos en los años 1940, 1941 y 1942**San José:**

Puentes La Isla, San Cayetano, del Obispo, Río Torres - Carretera Mata de Plátano, de Picagres, La Hondura en Jericó, Peña Blanca, María Aguilar, Carretera a Alajuela, Cuyubres, María Aguilar, carretera a Paso Ancho, Bajo La Hondura, carretera a Carrillo, Bajos de la Legua, Alumbre, La Pacaya, Patio de Agua, entre Pavas y Escazú, Ampliación del puente sobre el Río María Aguilar, de La Adamiana, La Chirracá, El Cerrito, sobre el Río María Aguilar, San Francisco de Dos Ríos, el Zapote, Alcantarilla sobre el Río Ocloro, Puente María Aguilar, Zapote-Curridabat, Patios de Agua, San Rafael de Coronado, Alcantarilla del 20 de Enero, Los Anonos (Reparaciones), sobre el río Virilla-Moravia-San Pablo, Puentes auxiliares sobre el río Virilla y Puente Villa Colón-Puriscal.

Provincia de Alajuela:

Puentes de Javillos, Paso Agres (Reparaciones), Ciruelas (Reparaciones), San Jerónimo (Reparaciones), San Pedro de Poás (Construcción de un muro), del Jilguero, río Alajuela, Tacacorí, Siquieres, Platanar (Reparaciones), San Rafael de S. Carlos (Reparaciones), S. Rafael de San Ramón y Arturo (Reparaciones). *Continuará.*

Galería de Museo Político

(Viene de la página 4).

Este hace un discurso de tres horas inspirado en el único texto de su cátedra. Habló bien alguna vez del impuesto sobre la renta y, ya en los hechos, lo atacó. Que no le hablaran a él de impuestos. Más tarde se transformó en el eje de los mayores y más absurdos impuestos que se han hecho en Costa Rica. Sólo lo excusa su falta absoluta de personalidad. ¿Quién es?

Este otro era, hace más de dos años, un empleado que apenas ganaba para vivir. Ahora tiene una casa magnífica y acostumbra hablar en privado y en público, con tono de apóstol. ¡Que los hay! Y se imagina que todo continuará lo mismo. No sabe que todo, tarde o temprano, cambia. ¿Quién es?

Costa Rica anda...

(Viene de la primera página)

costarricense; de dejarla dividida; de hambrearla, etc. etc. Nada hacen en concreto y todo se lo llevan de enconuro. Calderón Guardia, a estas horas, está sobre ellos, en todos sentidos, a mil leguas de altura. No se ven a la par suya. Yo he estado retirado de la política desde hace muchos años y hablo con serenidad absoluta. Veo los pecados de todos y sé distinguir entre los errores naturales y corrientes y los que no lo son. Por eso don Mauricio hizo muy bien en recordar en su charla, lo del túnel interoceánico, que revela las anomalías de la Junta; y lo del telegrama de Ulate, que también revela el odio del señor Presidente contra el partido mayoritario y su insistencia en no conceder amnistía. A una voz suya este Congreso la concedería de inmediato. Pero si dice una cosa en público y por debajo otra, se cumplen los deseos del telegrama contra Bolaños. Yo creía a Ulate más listo. O es que no lo dejan ser listo. De todos modos, su gobierno no podrá consolidarse jamás con el odio por bandera. Con la mancha de sangre en la bandera. Con la persecución por lema y la antipatía general por consecuencia. Y por eso está completamente solo. El país le ha vuelto la espalda. Nadie lo niega honradamente. Figúrese es impopular hasta lo indecible; pero Ulate, hasta lo milagroso. De los dos no se hace uno. Pero el peor es Ulate, con todo y su constitucionalidad. Yo lo creía, no un hombre preparado, pero sí un poco más ágil. Y no hay tal. Figúrese es el mascarón de proa; Ulate el escudo de papa. Y el barco zozobra sin necesidad de borrasca. Hay cosas que se hunden solas, por sí mismas, sin necesidad de empujones extraños. Pronto no veremos más que los mástiles y a doscientos glostoras naufragos, sin salvación posible. La carrera de impuestos es, para mí, el motivo principal, después de la persecución del calderonismo, para que esta gente fracase sin lugar a dudas.

No hay confianza en ninguna parte. El comercio está hecho pedazos; el capitalista está loco de furia. Pero se va a dormir sentado si espera que los demás le sirvan un tamal con mostaza. Ellos son los responsables de cuanto está pasando y no dan el remedio. Los únicos que están bien son los garrateros, los tanqueros, los vagones, es decir, los glostoras. Los honorables chicos de

(Pasa a la página 8).

Ahora a los robos los llaman faltantes

Sr. don Camilo Galagarza Cabalceta.
Curubandé

Mi querido pañía: Hoy que salí al pueblo y entré a la pulpería del Chino, entre guaspirolaso y guaspirolaso de ron ví, pegado a la pared de la pulpería, un número de «La Nación» en que estaba un escrito que te mandó Miguel Briones. En verdad te digo, como dice el señor Cura en el sermón del Viernes Santo, que tiene razón Miguel, vos que podés y tenés tanto cacumen debías escribir sobre tanta mentira y tanta ilusión en que vivimos: democracias, libertades y vainas de esa especie, cuando la verdad es que aquí nos está llevando un tarro de diablos desde que la tal segunda república se nos encajó, como cuando Landelino Alvarado se le encajó al famoso toro en los corrales de Paso Hondo y después del tradicional «lárquelo compañero», cuando la Pastora vió como diablos se revolaba el bicho a la pura redonda gritó: Santo Dios si eso no es toro, eso es un terremoto quedándole, desde entonces, el nombre de Santo Dios al dicho toro. Si no me equivoco, en uno de tus escritos lo mencionaste, por eso te cuento la historia.— Vos como viejo podés escribir porque, perro viejo late sentado, sobre tanta mentira y tanta desvergüenza. Todo esto se la emperadoro y se sigue emperadoro cada día más, lo que pasa es que a todo le ponen nombre nuevo para disimular, por ejemplo: a lo que nosotros los viejos llamábamos robo, ahora le dicen faltante, lo que nosotros llamábamos asalto con asesinato ahora se llama afer, como el famoso afer del Codo del Diablo, que dicho sea de paso se quedó en silencio y los aspavientos que hizo un Presidente electo en aquellos espantosos días se hicieron humo cuando se convirtió en Presidente de verdad; y así cada día hacen cosas que dividen más la familia costarricense con sus persecuciones y venganzas contra todos los que no están incondicionalmente con ellos. Espero irte a dar un abrazo

pronto, antes que entre el invierno y no haya paso por nuestras magníficas carreteras. No esperas mas que venga un mi sobrino para que se quede cuidándose el rancho, no vaya a ser que a mi regreso encuentre un faltante.— Recibe un saludo cariñoso de tu pañía,

Epifanio Galagarza Cabaljota.

Bebedero, 1950.

Este es un momento...

(Viene de la primera página)

creo que un costarricense sea capaz de cometer un sacrilegio como éste.

Señores: no es momento de hacer política, y menos por este micrófono que debe de estar bendecido por nuestra Virgencita, pues no ha cesado su dueño, como su personal, de trabajar sin descanso por la pronta aparición de Ella, nuestra Negrita.

Pero sí quiero decirle a una maestra que me extraña mucho que una educadora tenga una mentalidad tan pequeña, pero sí muy llena de odio y de veneno, para querer comprometer a una personalidad como lo es el señor Detective que vino de los Estados Unidos, a prestarle su ayuda en momentos de angustia y dolor.

Dice esta maestra, que ya el Detective extranjero encontró la Virgen; que la encontró en Guatemala, porque un caldero-comunista la llevaba para Méjico por orden de Calderón Guardia.

Señorita o señora maestra: sepa Ud. y no se le olvide, que no es el Dr. Calderón Guardia hombre capaz de semejante acción. Sepa, y le hablo claro para que me entienda, que el Dr. es un hombre nacido en el seno de un hogar muy católico y muy cristiano, con una simiente de fe y temor a Dios muy fuerte, que no habrá huracán humano de odio que se la pueda destruir; él está muy lejos para que Ud., en momentos de tragedia y duelo nacional, venga con su odio y veneno—como por venganza— a culpar precisamente al hombre que como Presidente de la República hizo

más por robustecer la fe de Cristo que ningún otro gobernante.

Respectable maestra: No es momento éste para mezquindades tan execrables, para tanta ruindad; es momento de oración y recogimiento, de dolor; y el dolor siempre ennoblecía el alma, no la degenera con la calamidad y la maldad. Lo deficiendo porque le conozco muy bien y porque su noble familia, de ello estoy cierta, estarán orando desde allá tan lejos, para que aparezca pronto la Virgen, su adorada Reina

Si Negrita, Virgencita mía, ¿dónde estás? No nos abandones! Tu Templo se ve muy triste, las campanas de Tu Basílica ya no suenan... ¡No crees, Negrita, que nos has probado bastante! Hazlo pronto tu aparición, queremos verte en Tu Santuario y cuando vuelvas, tráenos paz, que desaparezca el odio, y el rencor que nos agobia hace ya bastante tiempo.

Hortensia Hernández G.

San José, Mayo 15 de 1950.

El desorden social...

(Viene de la página 7).

la segunda, con minúscula. Losopilados son ellos, los empleaditos que hace dos años no tenían nada y ahora tienen magníficas casas y automóvil. Son los únicos satisfechos.

Lo del desorden social, que ha culminado con el robo de la Virgen de los Angeles, el más monstruoso de todos los robos habidos en Costa Rica, está revelando que esto anda a mil kilómetros por hora hacia el cataclismo.

Habla Monseñor...

(Viene de la primera página).

importa quien, ni que color tenga.

Como para ciertas personas la ocasión puede aparecer propicia para ejercer la malevolencia, libérenos de echar inculpaciones a determinadas personas o agrupaciones. Son Autoridades competentes las llamadas a dictaminar sobre las personas delincuentes que vayan apareciendo en el curso de esta tragedia horrosa.

EMPRESA DE INGENIERIA

TELEFONO 3147 JAIME SOLEY APARTADO 753

Nos hacemos cargo de cualquier trabajo de Ingeniería por Contrato o por Administración.
Antes de emprender cualquier construcción consulte nuestros precios y condiciones.